

L'HABITAT

1 - Les Lauzes

L'habitation rurale bugiste était souvent recouverte de Lauzes.

Les Lauzes sont des pierres plates de 4 cm d'épaisseur utilisées pour les toitures à faibles pentes.

Elles protégeaient les murs des infiltrations et servaient à l'étanchéité des raccords entre les toits de chaume épais de 20 cm et les murs à pignons. La dernière lauze était posée à plat avec au sommet une pierre de forme ovoïde appelée « polet » qui assurait la prospérité dans la maison.

Les lauzes servaient aussi à l'accès facile en cas d'incendie et devenaient pare-feu entre 2 bâtiments.





2 - Les toits et les murs

Les toits du village furent couverts de chaume, de tuiles écailles, puis plates et dans les maisons modernes de fibro-ciment et béton.

Les murs étaient en pierre, puis en béton-armé.

Les jardins et les cours étaient délimités de pierres plantés debout très épaisses pour protéger la propriété.

Sur la commune subsistent encore quelques maisons vigneronnes.

L'habitation se tenait en haut, la cave en dessous avec le cellier et les dépendances sur le côté.





3 - Les pierres plantées



Pierres plantées délimitant des jardins rue du Village et route d'Oncin





Rue de Bourgogne

Impasse de la vieille ferme Les Granges



4 - La Tour d'Oncin

Le bâtiment le plus original est la Tour d'Oncin, datant du XVI^e siècle. D'abord château féodal (Comte de Groslée) d'assez grande envergure, puis gentilhommière, puis Hôtel Bellevue pour vacanciers lyonnais, colonie de vacances du St Nom de Jésus de Lyon tenue par le Père Masson (enfants défavorisés) et aujourd'hui un lieu privé accueillant des séminaires.



